

# La Voz de Menorca

Número suelto. . . . . 15 céntimos  
Número atrasado. . . . . 20 »

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz  
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9740

SUSCRIPCION  
En la Isla, al mes. . . . . Ptas. 2'50  
Resto de España . . . . . » 3'00  
Extranjero, al año . . . . . » 50'00

MAHON, VIERNES 2 DE JULIO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE FERMIN GALAN, 21

## EL NUEVO EJERCITO POPULAR

Ciento cincuenta mil hombres se hallan prontos para salir hacia los frentes de guerra, mientras se instruyen y preparan otros tantos más, para abatir y barrer la reacción fascista. :: El ejército popular se halla dispuesto a cumplir su misión, arrojando de España a las huestes del fascismo internacional

### ¡NO MÁS SUELDOS ELEVADOS!

Hace unos días, han aparecido, en las calles y plazas de nuestra ciudad, unos letreros, con el membrete de Juventudes Libertarias de Cataluña, que dicen, textualmente:

« Los plus, las dietas, los sueldos elevados, son un escarnio a las milicias que dan su sangre generosa en los frentes de batalla. ¡No más sueldos elevados! ¡Todos para ganar la guerra y hacer la Revolución! »

Bien saben lo que piden nuestras JJ. LL. Saben lo que piden—y que mejor debieran exigir—, y cuán preciso es para el triunfo de la causa revolucionaria, que se atienda, sin demora, su petición. ¡Lástima que no sepan—o no se atrevan a saber—la manera de obtenerlo! . . .

Porque nadie con un átomo, no ya de humanidad, sino, siquiera, de sentido común, osará negar la estricta justicia de esta petición, de este grito de alerta, lanzado por las JJ. LL. catalanas, y repetido, a coro, por por todos aquellos seres en cuyo corazón late, indomable, un ideal redentor y justiciero.

No hace falta más para comprender y apoyar la actitud, magníficamente revolucionaria, de esos muchachos. No hace falta más... ni menos. Porque, si bien es cierto que basta tener corazón para comprender lo injusto de todo privilegio de clase, no lo es menos que nunca podrá darse cuenta de ello quien carece de tan indispensable viscera.

Pero, compañeros de las JJ.: ¿Queréis decirme—así, en confianza—, cuantos hombres existen—si es que existe alguno—que, percibiendo un sueldo que supera, en mucho sus necesidades—y aún, en muchos casos, sus caprichos—, conserven, íntegro y vigorosamente sano, su órgano cardíaco? Porque si, compadecida de vuestra candidez, os dijera que es poco menos que imposible que una persona elevada a « categoría » y, como tal, con un sueldo fabuloso, mantenga, sin menos cabo, la ideología de conducta de cuando era un simple obrero manual o intelectual, un obrero explotado y a menudo hambriento, lleno el pecho de odio y amargura, no haré sino repetir lo que otros han dicho infinidad de veces, con más o menos acierto y diplomacia, desde que el mundo es mundo y la sociedad es... suciedad.

¡Bah! ¿Acaso es suya la culpa? Sería ridículo y absurdo pedirles a esos hombres elevados, casi siempre, muy por encima de sus facultades y merecimientos; una probidad que para si querrian algunos de los que ahora nos hablan de sentimientos y de comprensión. Sería absurdo, repito, pues, en realidad, no son ellos los culpables de que subsista tal estado de cosas...

En efecto: ¿es suya la culpa si, por A o por B, por su « tipito » o por su « categoría », se les ha dado tales sueldos, y nosotros, aún doliéndonos en el alma semejante injusticia, somos lo bastante idiotas—o lo bastante cobardes—para seguir permitiéndolo?

ADA MARTI

(De Ruta, órgano de las JJ. LL. de Cataluña.)

### Revaloricemos el Sindicato

Estando la economía en manos de los propios trabajadores y siendo su administrador el sindicato, a éste hemos de darle todo su valor de reconstrucción ya que, por estar en sus manos la producción justo es que ocupe el lugar que la revolución nuestra automáticamente le dá.

El sindicato dejó de ser el arma de combate y reivindicaciones tipo económicas contra la rapina burguesa para ser ariete que, bien empleado, ha de conducirnos a nuevas fases de vida. De arma defensiva háse convertido por arte de la Revolución en marcha, en el órgano de control y administración de la producción y del consumo.

Más concretamente, el Sindicato ocupa el lugar indiscutible en la reconstrucción económica. Está en nuestras manos el que se malogre o llegue a buen fin los dispositivos y espiritualidad de los sindicatos.

Por esto precisa el concurso de todos los militantes del movimiento obrero. No debe la excusa de

los cargos de guerra; en retaguardia se hace y puede hacer mucho más por y para la guerra, y la mejor manera, es acudiendo y revalorizar el sindicato para evitar se malogren las conquistas revolucionarias. Antes al contrario, hay que fortificarlas dando siempre fuerza de ley sindical a nuevas formas y con vistas a perfeccionarlas.

Hay lugares, teatro de esta lucha titánica que sostenemos contra el fascismo, donde por su proximidad con la retaguardia pueden lo militares—tienen el deber—de prestar su concurso a la organización de las cosas.

Existe así mismo una cuestión fundamental.

Se hace imposible una labor práctica sin el concurso de todos. Es decir, no haremos nada o se hará muy poco sin una cohesión—¿por qué no una fusión?—de todos los trabajadores—vegetistas, cenetistas; anarquistas, marxistas, republicanos sanos—ya que todos intervi-

mos en la producción que es de donde nace todo y puede estructurarse todo. Significa que desde el Sindicato en estrecha relación depuremos, amplíemos, normalicemos, administremos y en fin, obremos como socialistas empezando por edificar sobre los organismos de Industria.

Camaradas! revaloricemos el Sindicato que es la verdadera expresión y receptáculo de las ansias renovadoras y de emancipación. Aseguremos la Revolución desde él. Las asambleas de trabajadores han de marcar la pauta a seguir apartando nos del Centralismo y siguiendo nuestras actividades el más puro federalismo.

No queremos terminar sin añadir: que las conquistas revolucionarias se aseguran con la inteligencia de todos—manuales, intelectuales, artistas y peones—y formando los Consejos de Industrias Socializadas.

Recordando en este momento único, supremo:

« La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos » y añado; Nuestra emancipación está en nuestras propias manos.

¡¡No malogremos estos momentos con discordias!! ¡¡Somos todos hijos del trabajo!! Reconstruyamos la economía desde el Sindicato. Y no discutamos más.

ARMANDO HUGUET V.  
Barcelona, 1937.

### CARTELERA

#### Teatro Principal

(EMPRESA COLECTIVA SOCIALIZADA)  
TELEFONOS: Taquilla 140. Empresa 92

SABADO 3. A las 10 noche  
DOMINGO a las 4, 7 y a las 10 noche  
LUNES a las 10 de la noche

GRANDIOSO PROGRAMA DE CINE

#### Duro de pelar

por el gran James Cagney y Mary Brian.

#### La mundana

por Kay Francis y George Brent.  
(Dialogada en español)

#### TRIANON

DOMINGO DIA 4. A las 4, 7 y 10 noche  
LUNES 5. A las 7 y a las 10

Inauguración de la temporada de verano

¡¡Tres formidables reprises y un estreno!!

- 1.º « Aniversario de la U. R. S. S. »
- 2.º « Estamos con vosotros » (en español)
- 2.º « El Club de los tranquilos » cómica (estreno).
- 4.º El film más gracioso y de más éxito de Casimiro Hortas

Una aventura Oriental En español

#### Casino del Consey

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO 3 JULIO, noche a las 10  
DOMINGO 4, a las 4, a las 7 y a las 10

Sensacional acontecimiento, estreno de

#### LA TABERNA

del gran escritor EMILIO ZOLA, interpretada por Lina Noro de la « Comedia Francesa » y otros notables artistas.

Una película declarada de utilidad pública por su campaña contra el alcoholismo

NOTA: Debido a la crudeza de una escena, no es recomendable para « maniáticos » Completará el programa, Dibujos y LAS FIGURAS DEL MUSEO

### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del 15 de junio de 1937

Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, asistiendo los vocales camaradas Servera, Caules, Bagur, Arborea, Pons Pons, Elias y Pons Sintés.

#### ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar las cuentas de Beneficencia de mayo.

Aprobar las cuentas de ingresos de mayo de la Administración de Arbitrios.

Conceder licencia a Martina Pons Mercadal y Catalina Sintés Mercadal, concesionarias de los kioscos números 107 y 108, antes 43 y 44, del Mercado del Carmen, para traspasarlos a favor de Ana Fiol Vives.

Quedar enterado con agrado de la prueba de amor a Menorca demostrado por A. Pons Torres, residente en Argel, remitiendo un paquete por avión conteniendo varias sustancias alimenticias, tres pares medias y un tubo de aspirina, entregado a la Beneficencia Municipal.

Quedar enterado de los acuerdos tomados por la Comisión Central de Abastecimientos, en 9 de este mes, que se contraen al reparto y racionamiento de los géneros traídos por los veleros « Pons Martí » y « Cala Marsal ».

Quedar enterado del oficio de la Junta Local de Abastos participando que a partir del 19 del actual el pan se venderá a 0'90 pesetas el kilo y la harina a 0'87.

Quedar enterado del oficio del Jefe de la Base Naval transcribiendo el telegrama del Ministro de Marina participándole que el Presidente del Consejo de Ministros remite a la Depositaria de Hacienda de esta ciudad la cantidad que se adeuda a este Municipio facilitada al ramo de Guerra para gastos de construcción del campo de aviación.

Quedar enterado de las gestiones realizadas por el distinguido hijo de esta ciudad, Francisco Carreras Reura, Consejero de Sanidad, cerca del Gobierno, para que se abone al Municipio la presente anualidad por subvención de rifas.

Apoyar ante la superior autoridad militar de Menorca la petición que le dirige el Comité Ejecutivo del Frente Popular para que se facilite gasolina a los payeses que utilizan maquinaria elevadora de agua para el riego de sus tierras y a los pescadores para los motores de sus barcas.

Recomendar a los médicos tengan presente la propuesta formulada por la Asociación Médica de la Federación Obrera de Menorca U. G. T., referente a la cantidad de leche y huevos que para la alimentación necesitan los niños de pecho y personas enfermas.

Abonar a los individuos de la Guardia Municipal la subvención de este año, de 125 pesetas, para gastos de conservación y renovación de uniforme.

Fijar el siete y medio por ciento sobre el líquido de la recaudación que corresponda al Ayuntamiento, al Recaudador del arbitrio sobre puestos de venta en mercados.

El auxiliar del hortelano del Hospital percibirá 125 pesetas mensuales y el hortelano disfrutará el semanal de 50 pesetas, con obligación de invertir las horas de trabajo en la forma que sea más procedente para el buen cultivo que se les tiene confiado.

Autorizar al Presidente de esta Junta para que fije la retribución que han de percibir los obreros que trabajan en « Es Canum » en la corta y arranque de árboles y malezas.

El Presidente de esta Junta se pondrá de acuerdo con quien corresponda para determinar las horas en que la Banda Militar y Banda Municipal han de tocar en el paseo de La Libertad durante el presente verano.

Aprobar el proyecto de presupuesto extraordinario formado para este año, con un gasto de 325.000 pesetas, para atender, durante el segundo semestre, a los obreros en paro involuntario y ancianos e inválidos faltos de recursos.

Quedar enterado de las gestiones practicadas por los comisionados vocales de esta Junta camaradas Elias y Bagur.

#### A INFORME

De la Comisión de Beneficencia, para saber si conviene adquirir el kiosco que en años anteriores se levantó en la Plaza de la Explanada, destinado a juegos de tiro.

De la Comisión de Hacienda, instancia de Nadal Bizquerria Bannasar, Arrendatario del servicio de recogida de aguas sucias de los particulares, exponiendo los daños que sufre a causa de las actuales circunstancias y pide que mientras estas persistan se le aumente la consignación.

De la Comisión de Trabajo y Comité de Enlace, instancia de Francisco Sintés Riudavets pidiendo auxilio económico por ver se sin recursos y haberle sido destruida por un bombardeo aéreo la única casa que poseía, en la Avenida de J. A. Clavé.

La Comisión de Trabajo informará sobre lo siguiente:

a) Moción del Presidente de esta Junta para conocer la mejor aplicación que pudiera darse al local que fué iglesia del Carmen.

b) Indicaciones del vocal Pons Sintés para que se coloquen en local apropiado los telares disponibles para la fabricación de tejidos necesarios para la fábrica de calzado municipalizada, interin queda terminado el local que se está restaurando en la calle de San Manuel.

Y se levantó la sesión.

C. N. T.

F. I. T.

### Sindicato Unico de Trabajadores

#### Sección Goma

Esta Sección convoca a todos sus afiliados a una reunión que se celebrará el sábado, día 3 del presente, a las 6 de la tarde, en su Local Social, Durruti, 15 para tratar asuntos de gran interés para la misma.

Dado a los asuntos de que tratar, se ruega la asistencia de todos.

Mahón 1 julio de 1937.

Por la Sección  
EL PRESIDENTE

#### Sección Campesinos

Esta sección convoca a todos sus afiliados a la reunión que se celebrará el próximo domingo, día 4 a las 9 y media de la mañana, en su Local Social, B. Durruti, 15, para tratar asuntos de interés para los mismos.

Mahón 1 julio de 1937

Por la sección, El Presidente.

# ● INFORMACION RADIOTELEGRAFICA ●

## Frente Centro Impresión del día

En la Cuesta de las Perdices nuestras tropas mediante varios golpes de mano han logrado mejorar sus posiciones, arrebatando al enemigo dos líneas de trincheras provista una de ellas de una fuerte parapeto. Nuestros soldados causaron al enemigo gran número de bajas arrebatándole algún material de guerra entre él unos fusiles sistema Winchester de fabricación alemana. Dichas operaciones fueron llevadas a cabo por fuerzas de la 48 Brigada, las compañías enemigas que guarnecían dichas trincheras pertenecían a la 5.ª Bandera del Tercio, cosa que pudo comprobarse por algunos cadáveres recogidos.

En la carretera general nuestra artillería después de haber destruido en los días anteriores las llamadas Casa Blanca, Casa Amarilla y Casa Quemada, concentró sus fuegos sobre la Casa de Chamorro, con tanta eficacia que en poco tiempo el edificio quedó arruinado casi por completo.

En Carabanchel y Aravaca, se re-

gistró alguna actividad, llevando la iniciativa los nuestros que hostilizaron al enemigo desde poca distancia de sus posiciones, causándole bastantes bajas. En los restantes sectores próximos a Madrid, nuestras tropas permanecen en actitud expectante vigilando los menores movimientos del enemigo.

También en Guadalajara y Jarama los leales han llevado a cabo numerosas incursiones en terreno enemigo, comprobando el quebrantamiento de las tropas facciosas, a las que el Mando rebelde ha tratado sin lograrlo de enviarles refuerzos.

En la Sierra, cañoneo en la carretera de la Granja a Segovia y tiros bastante intensos en Cabeza Grande.

En el sector Sur Tajo se rechazó con facilidad un ataque enemigo a nuestras posiciones de la Sierra de Argallanes. Nuestras baterías bombardearon, con eficacia los alrededores de Toledo.

La artillería facciosa ha lanzado una vez más sobre el casco de Madrid sus destructores y criminales obuses.

## Partes oficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Ministerio de Defensa).

Madrid 1 de julio, a las 22 horas.

### Ejército del Centro

Fuego de distintas armas y cañoneo faccioso contra Madrid y otras posiciones.

La artillería republicana destruyó la llamada Casa de Chamorro y un puesto de observación próximo.

Han llegado a nuestro campo varios evadidos del campo faccioso con armamento.

### Ejército del Este

El fuego de nuestra artillería deshizo una caravana enemiga que se dirigía a Quinto, ocasionando a los facciosos bajas vistas.

### Ejército del Norte

#### Frente de Vizcaya

La actividad ha quedado reducida en estos frentes a duelos de artillería sin consecuencias por nuestra parte.

### Ejército del Sur

#### Noventa cuerpo de ejército

El enemigo atacó en la jornada de hoy nuestras posiciones del Peñón de la Mata, apoyado fuertemente por su aviación. Nuestras tropas resistieron con gran heroísmo manteniendo el ataque de los facciosos.

De los demás frentes sin novedades dignas de mención.

## Parte oficial de Marina y Aire

Valencia 1 de julio, a las 21 horas.

Sector del Norte — Varias escuadrillas de aviación leal atacaron unas concentraciones enemigas observadas en las proximidades de Valmaseda, a las que bombardearon y ametrallaron repetidas veces, causándoles gran número de bajas.

En los restantes frentes nuestros aparatos han llevado a cabo numerosos vuelos de reconocimiento y vigilantes.

Valencia a 22 horas.

Una de nuestras escuadrillas de bombardeo realizó una incursión sobre el aeródromo de Sevilla, donde había gran número de aparatos rebeldes. Las bombas lanzadas por nuestros aviadores cayeron sobre los objetivos destruyendo varios aparatos enemigos.

## Una demostración frente el puerto de Mahón

Valencia. — El ministerio de Defensa Nacional comunica que el Jefe de la Base Naval de Mahón, le ha enviado el comunicado siguiente:

«El día 28, a las 23 horas, siete barcos de guerra de nacionalidad desconocida efectuaron una demostración delante la fortaleza de La Mola.

Uno de los navíos se encuentra estacionado a 12 millas de la costa; otros cuatro barcos están cruzando con rumbo al Noroeste, mientras que los otros se alejan de la costa».

Ciento cincuenta mil hombres reforzará nuestros ejércitos estas próximas semanas.

Valencia. — Ciento cincuenta mil hombres serán enviados a engrosar nuestros ejércitos, en el curso de las próximas semanas.

Dichas tropas se encuentran en su inmensa mayoría ya preparadas y dispuestas a salir para los frentes en el momento que se les indique.

Se afirma que dentro de pocos meses nuestro ejército contará con

300 mil hombres más, magníficamente armados y equipados.

## Las resoluciones del pleno de las Juventudes socialistas

Madrid. — Entre las resoluciones adoptadas por el pleno de las Juventudes Socialistas Unificadas, que se ha verificado estos días en esta capital, figuran los siguientes acuerdos:

Manifestar la adhesión inquebrantable de las Juventudes al Gobierno.

Preconizar en todo momento la unidad de acción entre las dos grandes sindicatos C. N. T. y U. G. T.

Intensificar la preparación técnica de nuestras juventudes con fines militares.

Luis de Oteiza, se está portando como un perfecto traidor.

Una carta de repulsa de su hijo.

Castellón. — El diputado por esta provincia Gómez Hidalgo ha recibido una carta que le escribe desde Cáceres, Carlos de Oteiza, hijo del periodista Luis de Oteiza, que fue hasta hace poco ministro de España en Venezuela.

Se dice que au padre se halla en La Habana realizando una viva campaña de desprestigio contra la República Española y sus hombres, en favor de la invasión extranjera, conducta que rechazan sus sentimientos de español, y que perteneciendo al reemplazo de 1933 y deseando luchar al lado del pueblo, le pide como diputado que gestione su pronta repatriación a España.

El ministro de Estado, a quien Gómez Hidalgo se ha dirigido, ha contestado a éste que, aunque oportunamente fué enviado a Oteiza padre, dinero para su repatriación y la de toda su familia, que ha utilizado para trasladarse a Cuba, se han cursado órdenes cablegráficas para que el joven Carlos sea repatriado.

## Del Extranjero

La prensa italiana no se recata en afirmar que los países fascistas se opondrán a que el control sea ejercido solamente por Francia e Inglaterra.

Roma. — Virginio Gayda en el «Giornale d'Italia», rechaza en nombre de Italia y de Alemania, la idea de un control exclusivamente franco-británico de las costas españolas. Sobre este particular, la actitud italo alemana no deja lugar a dudas, y el comentarista oficioso la determina claramente de la siguiente forma:

«Un monopolio del control franco británico en las costas españolas contribuiría a una aportación importante del intento de monopolio de los comunistas sobre España.

Italia y Alemania que, desde hace mucho tiempo, definieron su política de dignidad europea en España, no pueden aceptarlo.»

Por otra parte el autor afirma que nada puede hacerse sin Italia ni Alemania, y agrega:

«Nada puede emprenderse sin su consentimiento. Esta condición primordial ha de dominar en toda la política europea con relación a España.»

Después de repetir que ni Roma ni Berlín tienen ningún propósito que pueda perjudicar los derechos soberanos de la nación española y que el objeto de Berlín y Roma es «obtener que sea barrido el comunismo impuesto por ejércitos extranjeros», el autor insiste en la estrecha coincidencia de criterios italo-alemanes, y añade que en este punto, como en todos los demás, el funcionamiento del eje Roma Berlín es categórica, y que se están celebrando actualmente conversaciones entre Roma y Berlín, para seguir una línea común. Termina diciendo: Hay perfecta sincronización entre los dos gobiernos.»

El gobierno británico examina la situación española

Londres. — El gobierno inglés se

## BANDO

D. JOSE BRANDARIS DE LA CUESTA Coronel del Arma de Artillería, Jefe de la Base Naval de Menorca.

MAGO SABER: Que no habiendo sido cubierto el cupo necesario en los Cuerpos Armados para la defensa de la Isla, se procede al llamamiento por medio del presente bando del reemplazo 1940 y personal que no siendo de la Isla, se encuentren domiciliados en ella y pertenezcan a cualquiera de los reemplazos que actualmente se encuentren en filas, o sea, desde el reemplazo de 1927 al 1940, ambos inclusive, debiendo unos y otros hacer su presentación en la Caja de Reclutas de esta Plaza, dentro del más breve plazo.

Mahón, 30 de junio de 1937,

JOSÉ BRANDARIS

ha reunido esta mañana tratando ampliamente del conflicto español.

M. Eden, ha hecho un informe de la obstrucción italo alemana al plan de control de las costas españolas por Francia e Inglaterra, remarcando que el organismo del control se encuentra en peligro ya que Italia y Alemania han dado orden a sus 74 observadores de dimitir sus cargos.

Por otra parte ha señalado al Consejo la comunicación del Gobierno portugués, de no permitir a los observadores británicos cumplir su misión. Estos observadores se encuentran aún en sus puestos, pero sin poder hacer nada.

Se examinaron las consecuencias que podría ocasionar la ratificación de la negativa italo alemana, y las medidas que deben adoptar Francia e Inglaterra, en caso de que ello suceda.

### El incidente de Hsin King

Los japoneses acusan a los rusos de haber provocado el encuentro que terminó con el hundimiento de un cañonero soviético

Tokio. — El ejército del Kouan-Toug ha publicado un comunicado declarando que tres cañoneros soviéticos dispararon sin provocación previa contra los tropas nipo manchúes. Entonces contestaron algunas baterías y un cañonero ruso se hundió a consecuencia de los disparos al sur de la isla de Semnupa, situada en el curso del río Amur.

El comunicado agrega que el Gobierno del Manchukuo ha protestado cerca de las autoridades soviéticas.

\*\*

Moscou. — El Gobierno soviético, después de rechazar las imputaciones que se le hacen en el comunicado japonés, ha enviado una enérgica nota al Gobierno de Tokio.

Parece que la U. R. S. S. no retirará su flota fluvial concentrada en Hsin King, hasta haber recibido satisfacciones y explicaciones del Gobierno manchú, feudatario del Japón.

### El discurso de Hitler ha causado pésimo efecto en Inglaterra

Londres. — Ante 80 mil miembros de las secciones de Asalto convocadas en Wurzburg, pronunció el marqués el canciller Hitler, un discurso tonos bélicos que ha causado en todas partes y especialmente en Inglaterra un pésimo efecto.

El canciller declaró entre otras cosas, lo siguiente:

«Alemania necesita importar material de hierro. Por esto queremos un «Gobierno nacionalista», en España a fin de estar en condiciones de poder adquirir mineral español.»

Todos los periódicos de Londres dedican en primera página comentarios a esas nuevas declaraciones del canciller alemán.

Estas manifestaciones de Hitler fueron hechas en la parte del discurso dedicada a estudiar la aplicación del plan económico de cuatro años al objeto de que Alemania pueda tener completa independencia económica que le permita proseguir los planes de rearme con vistas a la próxima guerra.

Ha causado especialmente sensación en Inglaterra el hecho de que esta frase de Hitler sobre el mineral de hierro español, frase que todos los periodistas presentes en la ceremonia de Wayburgo pudieron oír perfectamente e incluso el corresponsal del «Times» comenta, haya sido eliminada del texto publicado por la D. N. B.

«Si se reproducen los torpedamientos de buques españoles — dice «News Chronicle» — no podrá acusarse ya al Gobierno de Valencia de nuevos incidentes en que resulten víctimas los navíos fascistas

Londres. — El «News Chronicle»

dice: «La situación continúa siendo crítica. Sea cual fuere la nacionalidad del submarino que torpedeó el sábado un barco gubernamental, es lo cierto que si los torpedeamientos de este género se reproducen, el asunto sería sospechoso. En estas condiciones, si se producen nuevos incidentes de los que fueron víctimas navíos fascistas, no podría acusarse ya al Gobierno de Valencia. No hay que escribir nada que pueda complicar la situación o agravarla, pero es esencial que la opinión pública vea claro, y que, si se producen incidentes sepa quien es el responsable.

El punto de vista de las últimas declaraciones de Mussolini, afirmando que Franco debe ganar, y que Italia no permanecerá neutral es una confesión significativa que debe producir gran emoción.

Nada más desconcertante que la repudiación por Mussolini de la acción colectiva (y no hay que olvidar que la No Intervención es una acción colectiva) y la confesión cínica, según la cual Guernica tuvo por causa las necesidades de mineral de hierro de Alemania»

Se está organizando un golpe de mano hitleriano en Austria.

Londres. — Por informaciones de los corresponsales periodísticos en Viena, parece que los nacional-socialistas, están organizando un golpe de estado de carácter germanófilo en Austria.

La noticia ha causado alarma haciéndose cábalas de la actitud que adoptarían Francia e Inglaterra al dicho acontecimiento llegara a producirse.

Argentina no reconose a Franco

Buenos Aires. — De fuente oficial se desmiente que el gobierno argentino tenga intención de reconocer al Gobierno faccioso del general Franco, como habían asegurado determinados periódicos filofascistas.

### Los únicos que faltaban

En Cádiz han desembarcado libros

Londres. — Según informaciones que llegan de Gibraltar, se asegura que estos últimos días han desembarcado en Cádiz numerosos libros procedentes de las colonias italianas.

Dichos salvajes han sido traídos a España a bordo del vapor «Marqués de Comillas», habiéndose adoptado grandes precauciones en Cádiz para que la población no contemplara dicho desembarco.

### La banderita berbonica

Un incidente en la frontera hispano francesa

Bayona. — Esta mañana los guardias rebeldes de la frontera hispano francesa, han arrancado varios postes fronterizos, sustituyéndolos por otros en los que hay pintada la bandera monárquica.

El Gobierno francés ha enviado una nota de protesta a la Junta facciosa, que por su parte ha declarado que los mencionados postes se encontraban en territorio español.

La primera etapa de la «Vuelta a Francia»

París. — Ha comenzado la gran prueba ciclista anual titulada «Vuelta a Francia».

Se ha efectuado la primera etapa entre el recorrido París-Lille, resultando clasificados en primero y segundo lugar, los luxemburgueses Majerus y Mersch.

## EL HOGAR Y LA MODA

### AVISO

Se participa a los antiguos suscriptores de «El Hogar y la Moda» y «Lecturas», haber recibido una cantidad de las mencionadas revistas correspondientes a mayo y junio. Por dificultades del momento, no se repartirán a domicilio, rogando a cuantos interesen, se sirvan pasar a recogerlas y ratificar su suscripción en Hannover núm. 11. Pasados tres días del presente anuncio, admitiremos nuevos suscriptores.